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１．「視聴者の皆様と語る会１．「視聴者の皆様と語る会inin大阪」大阪」

に参加・発言に参加・発言 ２００８．７．１２２００８．７．１２

��放送法が「視聴者と経営委員が語る会を年６回以上開催放送法が「視聴者と経営委員が語る会を年６回以上開催すす

ることること」と改定され、」と改定され、20082008年年７月１２日、大阪で初めての「視７月１２日、大阪で初めての「視

聴者と語る会」が開催され聴者と語る会」が開催され、関西の視聴者団体から、関西の視聴者団体から1414人が人が
参加し、参加し、99人が積極的に発言しました人が積極的に発言しました。。

�� ところが、第２部・アトラクションの冒頭でのプロヂューサーところが、第２部・アトラクションの冒頭でのプロヂューサー

の発言は、第１部の真面目な発言者を茶化したものだったの発言は、第１部の真面目な発言者を茶化したものだった

ため、後日、面会して抗議文を渡し謝罪を求めました。ため、後日、面会して抗議文を渡し謝罪を求めました。

�� この問題で３回、ＮＨＫ大阪放送局と話し合いをしました。そこの問題で３回、ＮＨＫ大阪放送局と話し合いをしました。そ

のことがきっかけとなり、現在も大阪放送局との懇談会がのことがきっかけとなり、現在も大阪放送局との懇談会が

続いています。続いています。

NHK大阪放送局



２．２．講演会講演会「ＮＨＫはなぜ「ＮＨＫはなぜ99条の会を条の会を

黙殺するのか」黙殺するのか」 ２００８．１０．５２００８．１０．５

�� ２００８年１０月５日、ジャーナリストの桂２００８年１０月５日、ジャーナリストの桂 敬一さんを敬一さんを

講師に「ＮＨＫはなぜ、９条の会を黙殺するのか」と題講師に「ＮＨＫはなぜ、９条の会を黙殺するのか」と題

する講演会を行いました。桂さんは、メディアが「９条する講演会を行いました。桂さんは、メディアが「９条

の会」を黙殺する背景には、大手メディアの反動化やの会」を黙殺する背景には、大手メディアの反動化や

ジャーナリストが人権感覚と責任感をなくした問題がジャーナリストが人権感覚と責任感をなくした問題が

あると指摘。あると指摘。

�� 放送制度が変わる中で、揺れているＮＨＫの将来路放送制度が変わる中で、揺れているＮＨＫの将来路

線や、「情報通信法」で通信・放送の融合が図られよ線や、「情報通信法」で通信・放送の融合が図られよ

うとしている中で、放送を貪り食おうとする財界の動きうとしている中で、放送を貪り食おうとする財界の動き

などが語られました。などが語られました。

�� 兵庫の会は、２００８年の秋から暮れにかけて、民主兵庫の会は、２００８年の秋から暮れにかけて、民主

党の国会議員への申入れ、ＮＨＫ大阪放送局との懇党の国会議員への申入れ、ＮＨＫ大阪放送局との懇

談、経営委員野間光輪子さんとの懇談、学習会「マス談、経営委員野間光輪子さんとの懇談、学習会「マス

コミの歴史とタブー」、経営委員の公募制を求める署コミの歴史とタブー」、経営委員の公募制を求める署

名名運動運動など活発に活動しました。など活発に活動しました。



３．開かれたＮＨＫ経営員会をめざして３．開かれたＮＨＫ経営員会をめざして

東京でシンポ東京でシンポ ２００８．１１．２２２００８．１１．２２

�� 20092009年年1111月月2222日、シンポジウム「開かれたＮＨＫ経日、シンポジウム「開かれたＮＨＫ経

営委員会をめざして」が東京で行われました。営委員会をめざして」が東京で行われました。

�� この時期、古森経営委員長の罷免を求める市民運動この時期、古森経営委員長の罷免を求める市民運動

によって、古森氏の辞任が明らかになりました。また、によって、古森氏の辞任が明らかになりました。また、

経営委員の公募・推薦制を求めて、視聴者代表経営委員の公募・推薦制を求めて、視聴者代表22人人
を推薦する署名運動を展開しました。シンポでは、候を推薦する署名運動を展開しました。シンポでは、候

補者の桂敬一氏と湯山哲守氏が決意を述べられまし補者の桂敬一氏と湯山哲守氏が決意を述べられまし

た。た。

�� 関西から、兵庫、京都、大阪のメンバーも数人参加し関西から、兵庫、京都、大阪のメンバーも数人参加し

て発言しました。て発言しました。

桂 敬一氏湯山哲守氏



４．講演会４．講演会 「公共放送・韓国と日本の「公共放送・韓国と日本の

ちがいは？」ちがいは？」

＆＆朴明子さんの一人芝居朴明子さんの一人芝居 ２００９．３．２１２００９．３．２１

�� ２００９年３月２１日、諸外国の公共放送とＮ２００９年３月２１日、諸外国の公共放送とＮ

ＨＫとの違いを学ぼうと講演会を行いました。ＨＫとの違いを学ぼうと講演会を行いました。

講師は黄講師は黄 盛彬（ファン・ソンビン）立教大学盛彬（ファン・ソンビン）立教大学

准教授。准教授。

�� 黄さんは、公共放送は、各国のこれまでの黄さんは、公共放送は、各国のこれまでの

歴史と文化の上に立って「社会的財産」とし歴史と文化の上に立って「社会的財産」とし

てつくられたもの。この社会的財産をどう活てつくられたもの。この社会的財産をどう活

かすかは日常不断の市民運動にかかってかすかは日常不断の市民運動にかかって

いる、と話されました。いる、と話されました。

�� 同時上演の同時上演の 朴朴 明子さんの芝居は、在日明子さんの芝居は、在日

コリアンのお話を一人４役で演じ好評でした。コリアンのお話を一人４役で演じ好評でした。

黄盛彬(ファンソンビン)さん
朴明子(パクミョンジャ)さん



５．「開かれたＮＨＫをめざす５．「開かれたＮＨＫをめざす

全国連絡会」結成全国連絡会」結成 ２００９．６．６２００９．６．６

�� ２００９年６月６日、全国のメディア研究者、２００９年６月６日、全国のメディア研究者、

市民団体が視聴者運動をさらに発展させよ市民団体が視聴者運動をさらに発展させよ

うと「開かれたＮＨＫをめざす全国連絡会」をうと「開かれたＮＨＫをめざす全国連絡会」を

結成しました。結成しました。

�� 京都で開かれた発足会には、５団体代表京都で開かれた発足会には、５団体代表

と個人合わせて３４人が参加しました。と個人合わせて３４人が参加しました。

�� この会は、参加団体の自主性を重んじ、この会は、参加団体の自主性を重んじ、

一致できる点で運動するゆるやかな連絡組一致できる点で運動するゆるやかな連絡組

織です。織です。

�� ８つの活動目標と４人の世話人を決めました。８つの活動目標と４人の世話人を決めました。



６．シンポジウム６．シンポジウム

「なぜ、いま「なぜ、いま『『坂の上の雲坂の上の雲』』かをかを考える」考える」

２００９．１１．８２００９．１１．８

�� ２００９年１１月８日、ＮＨＫドラマ「坂の上の雲」を考え２００９年１１月８日、ＮＨＫドラマ「坂の上の雲」を考え

るシンポジウムを行いました。るシンポジウムを行いました。

�� ＮＨＫは、原作者の司馬遼太郎が生前、「ミリタリズムＮＨＫは、原作者の司馬遼太郎が生前、「ミリタリズム

を鼓吹する」として映像化を拒否したものを、なぜ、今、を鼓吹する」として映像化を拒否したものを、なぜ、今、

大金をかけて放映するのか、という批判があるにもか大金をかけて放映するのか、という批判があるにもか

かわらず納得のいく説明をしていません。かわらず納得のいく説明をしていません。

�� パネラーは、歴史家や映画監督、弁護士など第一線パネラーは、歴史家や映画監督、弁護士など第一線

でご活躍の５人の方々でした。でご活躍の５人の方々でした。

�� 関西だけでなく、高知・広島・千葉・三重・小説の舞台関西だけでなく、高知・広島・千葉・三重・小説の舞台

である松山市からも参加があり、会場にあふれる３３である松山市からも参加があり、会場にあふれる３３

０人でした。０人でした。


